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Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Kurz- und mittelfristige Nutzung Rathaus-Center und Parkhaus 

Vorlage Nr.: 20200962 

 
 
 
 
Herrn Ortsvorsteher 
Antonio Priolo 
Stadtverwaltung Ludwigshafen 
Fachbereich Innensteuerung 
Sparte Recht, Versicherung 
und Gremien 
 
 
 

Ludwigshafen, 07.01.2020 
 
Anfrage: Kurz- und mittelfristige Nutzung Rathaus-Center und Parkhaus  
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 
 
für die Sitzung des Ortsbeirates am 21.01.2020 bittet die Fraktion der GRÜNEN die Ver-
waltung um die Beantwortung der folgenden Fragen:  
 

a) Welche Überlegungen zum Abriss und zur Nutzung des Rathaus-Centers gibt es 
in der Verwaltung allgemein für die Zeit bis Ende 2021 und danach?  

b) Wie kann unter den neuen Bedingungen der Durchgang von der Prinzregenten-
straße zur Bismarckstraße und zur Straßenbahnhaltestelle durch das Rathaus-
Center so lange wie möglich offengehalten werden? 

c) Ist der Weiterbetrieb des Rathaus-Centers oder von Teilen des Centers über En-
de 2021 denkbar? Wenn ja, wie könnte man sich das vorstellen? 

d) Besteht evtl. die Möglichkeit einen Supermarkt und einen Drogeriemarkt u.a. in 
den südlichen Teil des Centers zu verlegen, um die Versorgung der Bewoh-
ner*innen der angrenzenden Stadtteile mit Gütern des täglichen Bedarfs zu ver-
sorgen?  
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e) Ist aktuell ein Teil des Parkhauses zum Parken von Fahrzeugen der Bewoh-
ner*innen von Nord/Hemshof denkbar und wenn ja in welcher Form? Wenn nein, 
warum nicht? 

f) Ist nach Schließung des Rathaus-Centers ggf. ein Teil des Parkhauses zum Par-
ken von Fahrzeugen der Bewohner*innen von Nord/Hemshof denkbar und wenn 
ja in welcher Form? Wenn nein, warum nicht? 

 
  
 
Begründung:  
Das Rathaus-Center hat mit seinem Angebot an Geschäften, Dienstleistungen und Gast-
ronomie eine sehr große Bedeutung für den Stadtteil. Das Center bietet einen gewissen 
Ausgleich für die Unterversorgung von Einzelhandel im Stadtteil. Das Center mit dem 
Parkplatz hat die Geschäfte und Parkplätze, die im Stadtteil fehlen.  
Der Ortsbeirat hat der Herstellung der Stadtstraße und dem Teilabriss des Rathaus-
Centers nur zugestimmt, weil ein Weiterbetrieb des südlichen Teils des Centers und eine 
Neuerrichtung eines Nahversorgungszentrums in Aussicht gestellt worden war. Durch die 
Zeitverzögerung ist nun mehr Zeit auszuloten, was für die angrenzenden Stadtteile und 
die Stadt den größten Nutzen verspricht.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
Gez. Gisela Witt     Dieter Netter 
Fraktionssprecherin 
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